

# *Proyecto de Resolución*

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

## **RESUELVE**

Expresar su más profundo rechazo y repudio a la decisión del gobierno nacional de cerrar el Ente Nacional de Obras Hídricas de Saneamiento (ENOHSA) anunciada por el ministro de Economía.

MICAELA MORAN  
DIPUTADA NACIONAL

## FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

El lunes 7 de octubre el ministro de Economía Luis Caputo anunció el cierre del Ente Nacional de Obras Hídricas de Saneamiento (ENOHSA) al que calificó como "un antro de corrupción" y agregó que "se creó en 1995 para hacer una obra o dos pero después le encontraron la vuelta...en la Subsecretaría de Servicios Hídricos había 184 obras, en el ENOHSA había casi 1500. Se centralizan las obras ahí porque es mucho más difícil de auditarlo".

Ante el anuncio, los trabajadores del Sindicato de Obras Sanitarias expresaron su repudio y decidieron realizar una protesta en las puertas del edificio del organismo. Advirtieron que el cierre pone en riesgo las obras de acceso a cloacas y agua potable en todo el país y 230 puestos de trabajo calificados - que han adquirido vasta experiencia en la planificación y ejecución de las obras-, a la vez que denunciaron que el gobierno ya avanzó con el recorte de un 35 por ciento del personal desde diciembre, cuando la planta era de 358 empleados.

El citado Ente gestiona y financia proyectos para asegurar el acceso al agua potable y a sistemas de cloacas en todo el país, especialmente en regiones vulnerables donde el sector privado no suele invertir, además de brindar asistencia técnica a los gobiernos locales, y garantiza que los proyectos sean sostenibles y de alta calidad.

Tras la decisión del Gobierno de paralizar la obra pública, se mantienen en ejecución en el área solo 120 obras consideradas prioritarias, de las cuales solo cuatro están a cargo de la Subsecretaria de Servicios Hídricos, mientras que las 116 restantes le corresponden a ENOHSA. Entre ellas se encuentran obras del Programa Federal de Saneamiento (PROFESA) y de la Autoridad de Cuenca Matanza Riachuelo (ACUMAR). Muchas de ellas financiadas por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

Es así que el cierre definitivo del organismo dejará a otras 230 familias sin trabajo y al mismo tiempo quedan sin asistencia aquellas zonas donde el acceso a estos servicios es limitado e impactará fuertemente en la mayoría de los municipios, ya que no están preparados para desarrollar redes de agua y cloacas con recursos y personal capacitado propios.

Hasta diciembre de 2023 se ejecutaron más de 1500 obras en todo el país. Se crearon más de 120 mil puestos de trabajo. Un millón quinientos mil nuevos beneficiarios de agua potable y servicios de saneamiento. Más de 1200 municipios beneficiados de todas las provincias, sin distinción de color político.

Y esta medida se toma en un contexto de recesión económica, retracción de la inversión pública como privada, desocupación creciente y sin considerar que uno de los componentes más importantes de la conformación de la pobreza estructural que todo gobierno tiene el deber moral de combatir, es la falta de acceso al agua potable y al saneamiento.

Por todo lo expuesto, agradezco a mis pares su voto positivo para la aprobación del presente proyecto.

MICAELA MORAN  
DIPUTADA NACIONAL